
Une Femme pour notre temps 
Venerable Marie Madeleine  d'Houët ... une ‘grande soeur ‘ qui prie avec nous   

Ces dernières semaines, nos écrans de télévision ont 
di昀昀usé des images épouvantables, mais les plus             
déchirantes sont sans doute celles des bébés prématurés 
de  Gaza.  On ne peut imaginer la sou昀昀rance que cela           
implique.  Donner naissance dans une zone de guerre, se        
séparer d'un nouveau-né et fuir vers un avenir inconnu. Ce 
chagrin n'a pas de fron琀椀ère et nous concerne tous.  
 

Lors d'une audience publique en avril 2021, le pape François a 
déclaré : "La douleur d'une personne est la douleur de 
tous, et le bonheur d'une personne se transmet à l'âme de 
quelqu'un d'autre.  Il n'y a pas de douleur ... qui soit       
supportée dans la solitude, il n'y a pas de larmes versées 
dans l'oubli, parce que tout le monde respire et par琀椀cipe à 
une grâce commune". 
 

Le pape François poursuit avec une ré昀氀exion  sur  
la  communion des saints.  
Lorsque nous prions, nous ne le faisons jamais seuls : 
même si nous n'y pensons pas, nous sommes immergés 
dans un 昀氀euve majestueux d'invoca琀椀ons qui nous précède 
et nous suit.  Dans les prières que nous trouvons dans la 
Bible, qui résonnent souvent dans la liturgie, il y a les 
traces d'histoires anciennes, de libéra琀椀ons prodigieuses, de 
déporta琀椀ons et d'exils tristes, de retours émouvants, de 
louanges qui résonnent devant les merveilles de la créa-
琀椀on... Et ainsi, ces voix se transme琀琀ent de généra琀椀on en 
généra琀椀on, dans un entrelacement con琀椀nuel entre        
l'expérience personnelle et celle du peuple et de l'humanité à 
laquelle nous appartenons".  
 

La fuite en Égypte de ces 31 bébés prématurés se confond 
avec notre histoire humaine. Les bébés ont un faible taux 
d'oxygène, l'un d'entre eux sou昀昀re d'une lésion oculaire et 
plusieurs ont un poids insu昀케sant à la naissance. Quatre 
des mères ont voyagé avec les bébés, mais on ne sait pas 
ce qu'il en est des autres parents ni où ils se trouvent.  
La prière renaît toujours : chaque fois que nous ouvrons 
notre cœur à Dieu, nous nous retrouvons en compagnie de 
saints anonymes et de saints reconnus qui prient avec nous 
et qui intercèdent pour nous comme des frères et sœurs 
aînés qui nous ont précédés dans ce琀琀e même aventure 
humaine". 
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‘Il n'y a pas de douleur ... qui soit sup-
portée dans la solitude, il n'y a pas de 
larmes versées dans l'oubli, parce que 

tout le monde respire et par琀椀cipe à 
une grâce commune 

La Vénérable Marie Madeleine d'Houët,  
Fondatrice des Fidèles Compagnons de Jésus, est 
l'une de ces saintes qui intercèdent pour nous 
comme "une grande sœur" qui nous a précédés 
dans ce琀琀e même aventure humaine. 
 

Son histoire est faite de joies et de sou昀昀rances, 
d'une recherche constante du meilleur choix et 
d'une croissance dans la sainteté. L'histoire de 
son "aventure humaine" est miraculeuse - elle ne 
s'explique pas en termes simplement humains. 
 

Marie Madeleine a éprouvé le désir de faire du 
bien aux autres. Ce désir sincère l'a entraînée et 
琀椀rée sur le chemin de l'aventure humaine.     

Elle désirait être une compagne de Jésus et,         
bien qu'elle n'ait pas cherché à fonder                         

une congréga琀椀on religieuse, c'est là que          
l'aventure humaine  l'a menée. 



Une pédiatre à la retraite qui vit aux Etats-Unis et qui 
est une amie des sœurs FCJ, ré昀氀échissant à ses expé-
riences passées, écrit… 

 

"Je considère l'éduca琀椀on des enfants comme le travail 
le plus di昀케cile et le plus important de tous, la voca琀椀on 
la plus importante au monde, ainsi que la plus gra琀椀-
昀椀ante.  
 

Dans ma pra琀椀que médicale, lorsque je suivais la gros-
sesse d'une mère et que j'aidais à l'accouchement de 
son nouveau-né, j'étais témoin d'un miracle évident.  
Moins spectaculaire mais plus profond est le courage, 
l'amour incondi琀椀onnel, l'engagement et l'énergie dont 
font preuve la mère et le père au quo琀椀dien, nuit après 
nuit, pour s'occuper de leur enfant. Marie Madeleine n'a 
pas eu le sou琀椀en et le réconfort de son mari pour parta-
ger ce琀琀e responsabilité et parfois les soucis. Bien avant 
de fonder une nouvelle congréga琀椀on religieuse, elle a 
appris l'altruisme et le dévouement. Il est probable 
qu'elle ait aussi été humiliée par la pensée que Dieu lui 
avait con昀椀é ce nouvel être humain. 
 

En tant que pédiatre, j'ai vu des parents dans des mo-
ments de vulnérabilité, lorsque leurs enfants étaient 
malades.  Il s'agissait généralement d'une infec琀椀on de 
l'oreille ou de la gorge ; il n'était pas rare qu'il faille re-
venir après trois jours parce qu'elle ne voulait pas pren-
dre l'an琀椀bio琀椀que.   
 

Une mère célibataire comme Marie Madeleine peut 
avoir de l'aide de temps en temps, mais généralement 
pas la nuit ou tôt le ma琀椀n pour aider à faire descendre 
les médicaments. La leucémie, bien plus grave, exigeait 
des jours de veille et de peur à l'hôpital pendant que 
l'enfant recevait une chimiothérapie.  Je n'oublierai ja-
mais ce琀琀e mère qui, s'a琀琀endant à donner naissance à 
un bébé en bonne santé, a accouché d'un enfant a琀琀eint 
d'une grave anomalie congénitale nécessitant des soins 
spéciaux tout au long de sa vie.  Avec de l'aide, les pa-
rents ont pris soin de cet enfant et l'ont aimé comme 
leurs deux autres.   Ce que l'on voit chez ces parents, 
sous-jacent à leur amour, c'est un courage et une déter-
mina琀椀on étonnants pour faire ce qui doit être fait.  

 

Dans le cas de Marie Madeleine, il y a l'histoire de l'en-
têtement de son 昀椀ls à apprendre à lire. Cela a duré un 
certain temps, jusqu'à ce que sa belle-mère déclare 
qu'elle prendrait les choses en main. Cela a ouvert les 
yeux de Marie Madeleine sur la nécessité d'être plus 
sévère avec son 昀椀ls, et bientôt la lecture s'est amélio-
rée ! Tous les parents d'un premier enfant apprennent à 
élever un enfant ! Au cours de ces années, puis pendant 
la scolarité d'Eugène chez les Jésuites, peut-être Marie 
Madeleine a-t-elle progressivement réalisé l'importance 
fondamentale d'une bonne éduca琀椀on pour le plein dé-
veloppement des garçons et des 昀椀lles. 
 

Une fois que j'ai pris ma retraite de médecin, j'ai travail-
lé dans notre bibliothèque locale.  Presque tous les 
jours, je voyais un père avec son 昀椀ls au琀椀ste plus âgé, qui 
manquait de nombreuses compétences de base en ma-
琀椀ère de communica琀椀on.  Nous entendions tous ses vo-
calisa琀椀ons lorsque son père l'emmenait voir les livres 
sur le matériel agricole.  "Il aime voir des photos de 
moissonneuses-ba琀琀euses et de presses à foin.  Il veut 
comprendre comment la tarière a琀琀ache les balles". Être 
parent oblige à sor琀椀r de ses besoins égoïstes et à se 
concentrer sur les besoins d'autrui.  Tous les parents ne 
sont pas de bons parents, mais la plupart le sont.  Ils ne 
sont pas parfaits, mais ce sont des saints. Je dirais que 
Marie Madeleine était/est une sainte, ne serait-ce que 
pour le dévouement dont elle a fait preuve tout au long 
de sa vie en tant que mère, puis en tant que grand-

mère.                     Nancy Thompson USA 

 

L'Avent, le temps de l'a琀琀ente, sera bientôt là.  C'est 
un temps pour  rendre les chemins  de l'aventure hu-

maine un peu plus faciles.   
    C'est le moment de 

rendre plus doux                  
les moments  di昀케ciles.  

 

Marie Madeleine,    
est une "grande sœur" qui 

nous a précédés dans ce琀琀e 
aventure humaine.   

 

Demandons-lui  
d'intercéder auprès de nous, en par琀椀culier pour  

les mères qui sou昀昀rent. 

« Et ainsi, ces voix se transme琀琀ent de généra琀椀on en 
généra琀椀on, dans un entrelacement con琀椀nuel entre   
l'expérience personnelle et celle du peuple  et de     
l'humanité à laquelle nous appartenons ».  
     Pape Francis 

un entrelacement con琀椀nuel  

un entrelacement con琀椀nuel  


